
Noz’Ateliers : Les Brèves ! 

La NALB 3 du 15 septembre 2022 
Alors que le soleil baisse dans le ciel et que les jours raccourcissent , on revient sur quelques infos du début de l’été  
et on poursuit par l’actualité des ateliers. 

 
  
La SAS Noz’Ateliers 
 

Début de l’été, très attendue l’AG. 
Le 17 juin 17h17 tapante, l’AG de la SAS s’est ouverte avec sa partie ordinaire et  
sa partie extraordinaire. Nous n’allons pas redire ici ce que Paul, le nouveau président,  
a bien dit dans son compte rendu d’AG, seulement commenter certains points qui ont  
suscité des échanges avec la salle ou que nous avons souhaité souligner. 
 
Assemblée Ordinaire ? 
Julie, encore présidente à cette heure-là, a présenté le bilan moral de l’année 2021,  
riche en événements : 
* les Paysannes Rient ont fait émerger leur bâtiment et ont été au rendez-vous des  
châtaignes d’octobre 21. Jeanne et Joïc ont été salariés pour la saison et le bilan financier a  
été très encourageant. 
* L’atelier bois partagé s’est révélé un projet trop lourd actuellement pour la SAS.  
Les Charpentiers du Coin vont acheter la dernière parcelle de la zone et y construire un atelier  
à leur mesure. S’ils sont rejoints par d’autres, rien n’empêchera d’y bâtir alors une extension. 

Début des travaux ? Disons fev 2023. Bénévoles de tout crin prenez date ! 
* La scie a marqué des points en 2021. Flo et Sacha,les deux salariés, Manu et Marine ont fait  
une formation financée sur l’affûtage de la scie. Les clients principaux sont les Charpentiers du  
Coin, les associés et des particuliers du coin : St Fé, Grozon ou  Pailharès et même un client 
 lointain – de la baie de Somme !- pour rompre la monotonie du récit ! 

-  Sylviane Poulenard, associée, a fait remarquer qu’une démarche auprès de l’Inspection  
du travail concernant la déligneuse, permettrait de couvrir l’employeur et les salariés  
en cas d’accident  et ce en attendant le changement de machine.  
Le bureau de la SAS en a pris note . 
-  Une discussion s’est engagée sur le transport du bois :il faudrait un grumier,  
Manu surveille les occasions qui pourraient se présenter. Tout le monde est  
convenu qu’il faudrait pour cet achat mutualiser avec d’autres entreprises.  
La SAS va lancer un appel à propositions dans ce sens. 
Alain Crouzet voudrait aussi s’équiper en camion : une discussion entre tous  
pourrait être fructueuse. 

* Lorsque le statut ESUS sera effectif (le dossier est en cours), la SAS fera une vidéo  
présentant la zone, support facilitant la communication extérieure et utilisable  
pour une demande de financement participatif.  
Le bilan moral a été voté à l’unanimité. 

La SAS Noz’Ateliers… la suite 
 

Bilan financier de l’année 2021. 
* Un souscripteur a fait remarquer que la lecture du bilan financier est difficile  

avec des infos éparpillées. Alexis Gante a proposé de reprendre le bilan 2021 en 
différenciant l’activité Scie et foncière. La proposition de report du vote de ce  

budget pour l’an  prochain est votée. 
* 2021 a été la première année complète de fonctionnement de la scie. Certes le  

bilan est encore déficitaire mais il y a d’autres points positifs : la formation des  
salariés, un volume augmenté du bois scié. Le comptable est optimiste pour la suite. 

L’équilibre budgétaire est visé pour 2023. 
* Deux associés ont demandé leur départ et leurs parts ont été rachetées par 8  

nouveaux associés.  
 

Assemblée extraordinaire ? Au sujet du  fonctionnement de la SAS. 
* A propos du CA de Noz’ateliers : 

La proposition : il serait composé des membres du bureau, d’un.e représentant.e des PR, de 
la scie, de l’asso les Ateliers du Serre ( Jean Claude Selze) , du comité stratégique (constitué 

lors de cette réunion). 
 

* Le comité stratégique : c’est une des nouveautés de l’année qui commence.  
Dans les textes, il était présent. Cette année, le CA est décidé à lui donner une place réelle. 

Ce sera un lieu de réflexion sur les orientations prises ou à prendre pour la SAS et sur des 
questions de fond comme la gestion de l’énergie sur la zone, de l’accueil et 

l’accompagnement des nouveaux projets, la médiation entre les différents acteurs  
pour éviter que des divergences ne deviennent rupture douloureuse. Julie l’a résumé  
ainsi: « Il doit veiller à la gouvernance démocratique et exercer un contre-pouvoir ! » 

Qui ? Henri Desbos, Charles Redon, Thomas Huichard, Fabien Jacquard ou 
 Laetitia des Trognes, Sylviane Poulenard, Annie Martinache.  

Le comité stratégique a une voix au CA . 
 

Les propositions mises au vote ont été acceptées. 
 

* Et puis le moment du vote du président. Julie a souhaité passer la main –  
Bravo à elle du travail fait !- et Paul Deshayes l’a reprise en se présentant au vote.  

Il a été élu à l’unanimité. 
Merci à lui d’avoir accepté cette charge et Heureux Mandat ! 

 
Clôture des travaux, petit pot de fin d’année sous le tilleul. 
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Vous avez des suggestions, des remarques, des idées 
concernant Noz'ateliers: les brèves!?   

Faites nous en  part! 
contact : infos@nozateliers.fr 

 

Les Paysannes Rient 
 

Ils/elles se sont reuni.e.s le 15 août 22. 
* Un premier bilan financier a été communiqué sur les activités des mois avril,  

mai, juin, juillet, août avec les confitures, compotes, coulis de fruits divers et  
les conserves de pois chiches : 9773 euros. 

A  venir : ratatouille, soupes, sauce tomate et confiture mirabelle…. 
Le planning se remplit ! 

 
* 1° transfo châtaignes le 15 oct. Le calendrier de l’arrivée des bogues se remplit. 

3 producteurs, qui allaient à la Ferme du châtaigner, se noziérisent. 
 

* Les salarié.e.s : Joïc est dans les starting block à temps plein. 2 autres postes seront 
assurés par plusieurs personnes à temps partiel : Luc, Thomas H, Virgile. En prévision des 

grosses journées, des bénévoles seront là : Jean R et Aline C, Luc, Lulu, Michel et Sam. 
Une formation en interne est prévue pour fluidifier le travail entre salariés, bénévoles  

et utilisateurs. 
 

* Les travaux du bureau avancent bien. 
 

* Côté finance, il reste 18000 + 3200 euro sur les comptes.  
Les dépenses prévisionnelles – prêt, salaire, loyer, pots, travaux d’aspiration et  

fournitures diverses - laissent  une marge certes  faible mais qui existe ! 
 

L’association : Les Ateliers du Serre 
Le CA élargi a eu lieu le lundi 27 juin 22 dans une salle municipale. 
 
Laos/ Nozières 
La délégation laotienne – un gouverneur de la province, un responsable touristique et un  
responsable forêt – est venue visiter différents lieux du PNR en vue de la création d’un géoparc  
chez eux. C’est ainsi qu’ils sont arrivés à Nozières. Marine et Julie leur ont fait visiter la scierie et  
l’atelier de transformation végétale. Ils ont été très contents.  
 
Lecture de paysage : La journée du 25 juin, organisée par le CAUE 07 à Pailharès et dans  la forêt autour  
du col du Buisson a été un franc succès. Les participants ont vivement apprécié les échanges et les infos 
transmises. 
 
L’alter D’tour : 
Une trentaine de personnes pédalent de site en site pour faire leur « tour de France », en solo ou en 
famille avec des enfants, petits ou ados, ils campent 1 , 2 , 3 nuits selon les cas. Les « nôtres », du 24 au 27 
juillet, venaient pour Noz’ateliers. Leurs motivations tournent autour de l’effort personnel  certes – et la 
côte Lamastre/Nozière le leur ont fait éprouver... - mais surtout des moments de vie en gouvernance 
partagée, en échanges amicaux et en rencontres avec des initiative innovantes. Ils ont été servis à 
Noz’ateliers où nos compères les ont accueillis, ont répondu à leurs questions multiples et ont partagé 
 un moment de détente et de guinche avec France Vacher et son groupe. Jean Pierre, Alain, Aurélie, 
AnnieF, Jean Claude, Riri et Omar ont organisé, débroussaillé, préparé ou cuisiné le repas partagé 
(102 !!!) ; Côté ateliers, les travaux du bureau des PaysannesRient ont bien avancé, Sacha a  
coordonné l’atelier «  Pallox » pour ranger la Scie ; Pascal et AnnieM ont animé des ateliers –  
manche en bois ou marmite norvégienne . 
 
Un grand merci à Sacha qui était sur plusieurs fronts et a sauvé plus d’un coup en trouvant  
l’outil qu’il fallait au bon moment!  
Il y avait beaucoup d’énergie dans ce groupe, beaucoup de jeunesse et d’espoirs !  
Que des trucs dont on a, toutes et tous, bien besoin ! 
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